



## 「読書のすすめ」～灯火親しむべき候～

校長 青海 正

「スポーツの秋」「芸術の秋」「文化の秋」「食欲の秋」など秋がつく慣用句はたくさんあります。「読書の秋」もその一つです。「読書の秋」という言葉の起源の一つといわれているのが、古代中国の漢詩（略）です。この詩は、8世紀に活躍した詩人、韓愈（かんゆ）によって詠まれました。これを簡単に訳すと、「秋になり、長雨が上がって空が晴れ渡り、涼しさが丘陵にも広がる。夜の灯りがやっと身近に感じられ、本を広げて読むのが心地よい。」という内容です。この詩の一節が、涼しい秋の夜が読書に最適な季節であるという考えを広めるきっかけとなりました。昔の人々も、暑い夏が去り、ゆっくりと読書ができる秋を楽しみにしていたのかもしれませんが。

さて、本を読むことは、私たちに多くの効果をもたらします。まず、読書によって知識や情報を増やすことができます。本を通して様々なテーマや世界観に触れることで、幅広い知識と視野を養うことができます。また、読書は脳の活性化にもつながります。言葉を読み解く作業や物語を追うことで、脳が活発に働き、思考力や記憶力が向上するのです。さらに、読書はストレス解消にも効果があります。作品に没入することで、現実から離れて心をリフレッシュすることができます。また、物語の中の登場人物と感情を共有することで、共感や共鳴を得られるため、心の安定を促す力もあります。さらに、人間関係の向上にも寄与します。本を通して様々な人物像や相手の視点を理解することで、人間関係を豊かにすることができます。でも、テレビや楽しい遊びがたくさんあり、ネットで簡単に情報が入る昨今ですから、極めて残念なことです、「読書離れ」が加速しても不思議なことではありません。

私が学生の頃は、時間を見つけては本屋やレコード店へ行きました。本屋のメリットは、新刊やベストセラーがひと目で分かる。本を手にとって見るができる。ネットでは出会えない本と出会える。また、様々なジャンルの本があり、目当ての本があっても、いろんな本が目に入ります。興味のない本にも出会えるのが本屋の醍醐味だと思います。本屋に行くのは、知的な感じがする。後ろめたさがない。これがゲームセンターだったら、またちょっと気持ちが違っていたのかもしれませんが。本屋に行き、初めましての単行本や文庫本、雑誌、そして続きが気になっていたコミックなどをかう。この学校に来てからは、毎日本校の自慢の図書館に行くのが楽しい。

ところで、最近、あなたが読んだ本は何ですか？

### 11月の主な予定

2日(土)	土曜日授業 公開授業日 道徳授業地区公開講座 学校運営協議会 新入生保護者説明会	16日(土)	特別支援学校就業技術科職能開発科検査日
3日(日)	文化の日	18日(月)	実力テスト(3年)
4日(月)	振替休日	20日(水)	職員会議 避難訓練
5日(火)	進路面談(3年)	22日(金)	評議委員会 特支連合球技大会
6日(水)	連合学芸会(英語) 進路面談(3年)	23日(土)	勤労感謝の日
8日(金)	連合学芸会(演劇) 補修教室8日~12日	24日(日)	英語スピーキングテスト(ESAT-J)
12日(火)	連合学芸会(音楽)	25日(月)	生徒朝礼 校則に関する意見交換会
13日(水)	期末考査(英・社・保体) ※給食なし	27日(水)	志茂田の学び舎
14日(木)	期末考査(国・技家・音) ※給食なし	28日(木)	進路会議①(3年) 特別支援学校就業技術科職能開発科合格発表
15日(金)	期末考査(数・理・美) 専門委員会	29日(金)	進路会議②(3年) ※2日(土)13日(水)14日(木)は、給食はありません。

## 合唱祭

10月24日(木)に合唱祭が開催されました。会場は昨年に続きアプリコ大ホールでした。

生徒の皆さんは約3週間クラスや学年の仲間と共に、精一杯練習しその成果をステージで存分に発揮しました。それぞれの発表ごと、会場は大きな拍手に包まれ様々な協力や努力を重ねてきたことが鑑賞する人にしっかり伝わったことが伺えました。クラス曲のアナウンスでは歌詞にこめられた意味や思いを知ることができ、音楽の前奏に感じれ素敵でした。文化祭実行委員の皆さんがこの大きな行事の準備を丁寧に進めました。当日の運営はことさら大変だったと思います。

仲間と合唱できる喜びは、心の支えそして絆であると思います。皆さんの取り組みすべてに拍手を送りたいと思います。感動の合唱に会場中が拍手につつまれ感動の一日となりました。

音楽科



## 漢字検定

10月18日(金)の放課後、本年度第2回目の漢字検定を実施しました。今回は、90名もの生徒が申し込み、2～8級の級別に分かれて受験しました。内訳では3年生が最も多く、どの生徒も真剣に取り組みました。11月下旬には結果をお知らせします。

## 英語検定

9月27日(金)に第2回目の実用英語技能検定(英検)を実施しました。今回は、3年生が公費での受験ということもあり、ダブル受験も合わせ210名以上の生徒が試験に臨みました。準1級、2級、準2級、3級、4級、5級と受ける級に分かれ真剣に問題に向き合いました。お手伝いいただきましたPTAの皆様ありがとうございました。

## 認証式

10月28日(月)に生徒会・後期専門委員会の活動方針・活動内容が発表され、校長先生より、生徒会長や各委員会の委員長に委嘱状が渡されました。自分たちの力でよりよい学校生活を築こうとする多くの生徒が認証式にて責任感を持ち立派な姿が見られました。その後、学級討議が行われ各委員会への質問と要望などが出されました。自分たちの力でよりよい学校生活を築こうとする多くの生徒が認証式にて責任感を持ち立派な姿が見られました。

## 学校安全委員会 「インフルエンザと新型コロナウイルス感染症」

コロナ禍では、マスクの着用などの徹底した感染予防の結果、2年くらいはインフルエンザが流行しませんでした。また、新型コロナウイルス感染症が今年の5月より第5類になると共に、感染予防のレベルを下げたことで、旅行などの人の移動が増えた結果、昨年は例年より早く流行しました。今年は…。

南半球に位置するオーストラリアは日本とは季節が逆で6～8月は本格的に冬となります。この時期のインフルエンザ流行による患者数は、その年の12月～翌年2月にかけて日本でのインフルエンザの流行を予測する重要な指標となっています。今年、南半球では、例年通りインフルエンザは流行したため、日本も新型コロナウイルス感染症が発生する前の状況に戻ると予想されています。

寒さを感じる季節となりました。手洗い、うがいをしっかり行い、必要に応じてマスクを着用するなど感染予防に努めていきましょう。